

POINT 7

Tour de Table sur la Santé Planétaire

HISTORIQUE DU DOCUMENT

Chaque Assemblée Générale (AG), le Tour de Table offre l'opportunité aux Membres de l'EFN de partager des informations entre eux et d'apprendre les uns des autres. Ces collectes de données renforcent les déclarations de position de l'EFN et le travail de lobbying auprès des institutions européennes. Au sein de cette AG, les membres de l'EFN sont invités à fournir des informations sur les actions infirmières/ANI liées à la santé planétaire (Définition au point 3). Ces informations seront très importantes pour que l'EFN fasse pression sur les institutions de l'UE et en particulier sur la Commission européenne et le Parlement européen, lorsqu'ils commenceront à mettre en œuvre la législation de l'UE sur le Green Deal. Mieux l'EFN connaîtra la situation nationale de chaque pays, mieux nous serons en mesure de faire pression sur les institutions de l'UE pour élaborer des solutions et des initiatives adaptées dans le secteur de la santé.

Les Membres de l'EFN sont priés de répondre aux questions ci-dessous AVANT l'Assemblée Générale et de les envoyer au Bureau de l'EFN à Bruxelles au plus tard le 1er octobre 2021 !

DÉFINITION SANTÉ PLANÉTAIRE :

Selon le premier rapport de la Fondation Rockefeller-Commission Lancet sur la santé planétaire, cette santé planétaire « est l'atteinte du niveau de santé, de bien-être et d'équité le plus élevé possible dans le monde grâce à une attention judicieuse aux systèmes humains - politiques, économiques et sociaux. -qui façonnent l'avenir de l'humanité et les systèmes naturels de la Terre qui définissent les limites environnementales sûres dans lesquelles l'humanité peut s'épanouir. En termes simples, la santé planétaire est la santé de la civilisation humaine et l'état des systèmes naturels dont elle dépend ». La santé planétaire propose de nombreuses solutions pour lutter contre les facteurs sous-jacents et écologiques (par exemple les modes de consommation et la perte de biodiversité), les causes immédiates (par exemple la qualité de l'air et l'exposition aux maladies infectieuses), les facteurs médiateurs (par exemple le comportement et la gouvernance) des effets du changement anthropique sur la santé humaine comme les maladies infectieuses et les problèmes de santé mentale.

INFIRMIÈRES & SANTÉ PLANÉTAIRE :

Les infirmières sont les professionnelles les plus dignes de confiance et elles sont dans une position privilégiée pour communiquer avec les citoyens sur le changement de mode de vie et la prévention. Sur la base d'une longue tradition d'information du public sur les maladies et de promotion de la santé, il est évident que les infirmières jouent un rôle important en tant qu'agents de changement dans diverses activités concernant les aspects sanitaires des changements environnementaux locaux et mondiaux.

Les infirmières peuvent aider à communiquer sur la nécessité d'avoir une réglementation et des actions adéquates basées sur le concept de co-bénéfices santé-environnement - des actions qui ont de nombreux effets en cascade et bénéfiques pour la santé et les écosystèmes. Les principaux domaines de connaissances et d'action des soins infirmiers comprennent la prévention des problèmes de pollution de l'air (qui est responsable de 500 000 décès prématurés en Europe et un coût social annuel de 166 milliards d'euros), la promotion d'une

alimentation saine et écologiquement durable (à base de plantes), la réduction et une meilleure gestion des déchets, la promotion d'une activité physique saine et d'une mobilité à faibles émissions, la réflexion profonde et complexe sur la manière de promouvoir un mode de vie « bon pour les gens et bon pour la planète », et toutes les actions d'adaptation et de préparation pertinentes pour augmenter la résilience à la future crise sanitaire. La réduction de l'empreinte écologique et l'amélioration du bien-être comprenaient des actions des infirmières, notamment des solutions basées sur la nature, des « prescriptions vertes », le renforcement de la résilience et des soins infirmiers pour des réponses psychologiques aux menaces des changements environnementaux.

Pour info - Article de Sara Kramer en toile de fond :

Les Membres de l'EFN sont invités à fournir les informations suivantes :

1. Quelles sont les politiques, initiatives et/ou projets mis en place pour aborder la santé planétaire ou d'autres approches de santé environnementale dans votre pays, région, ville et/ou établissements de santé ? Lesquelles sont dirigées par des infirmières ?

.....
.....
.....

2. Quels sont les programmes d'éducation et de formation des infirmières sur la santé planétaire ou d'autres approches de santé environnementale ?

.....
.....
.....

3. Comment les infirmières sont-elles intégrées dans la prise de décision liée à la santé planétaire ou à d'autres approches de santé environnementale dans votre pays, région, ville et/ou établissements de santé ?

.....
.....
.....

4. Quels sont les acteurs clés qui plaident en faveur d'un rôle avancé des infirmières en santé planétaire dans votre pays, région, ville et/ou établissements de santé ?

.....
.....
.....

5. Veuillez fournir des informations supplémentaires, des commentaires ou des défis rencontrés par les infirmières dans votre pays dans la mise en œuvre des actions de santé planétaire.

.....
.....
.....

Pour votre information : En raison du temps limité du Tour de Table, les Membres fournissant des informations AVANT l'Assemblée Générale seront invités à les partager avec les Membres de l'EFN pendant la réunion (max. 3 min chacun).